

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.
Madrid 6 rs. Prov. 8. Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administracion, calle del Rubio, num. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.
Entregando su importe en Madrid, ó enviando
doce en metalico, libranza ó sellos del correo.
A la Administracion, calle del Rubio, num. 23, y
que no servira suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1.071 DE LA MANANA. MADRID.—SABADO 31 DE AGOSTO DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Ayer no publica la *Gaceta* ningún real decreto.

Por real orden de 19 del corriente ha sido nombrado, en virtud de oposicion abierta y á propuesta del tribunal de censura, oficial primero de la seccion de Estadística de Orense, con el sueldo de 32,000 rs. anuales, el oficial cuarto de la seccion de contabilidad especial D. Francisco Javier de Bona.

La contaduría general de la Deuda ha publicado el estado de los valores ingresados por creaciones y conversiones de la Tesorería dentro del mes de julio último. Ascenden dichos valores á la suma de 205.111.671 22/100 de la que corresponden á creaciones la cantidad de 58.685.971 22/100, y á conversiones 164.425.700.

El general Narváez saldrá el día 1.º de setiembre. Permanecerá en Bayona hasta el día 19. El día 20 se trasladará á Madrid y tomará una parte muy activa en los trabajos legislativos de la alta Cámara. Así lo dice *El Clamor Público*.

Algun periódico ha hablado de faltas cometidas en una subasta por el gobernador de Ciudad Real. Lo que hubo en este asunto fue que el Sr. Cisneros, que no cometió ni pudo cometer faltas en la subasta de un edificio del Estado, cuya adjudicacion no correspondia á su autoridad, sospechó que en los actos preparatorios de la subasta se habia consumado un gran fraude. Practicó al efecto con actividad y reserva diligencias gubernativas, que dieron por resultado, según *El Constitucional*, el descubrimiento del fraude y de sus autores, así como el escandaloso robo de materiales del edificio mencionado. Entonces el Sr. Cisneros elevó el expediente original á la direccion general de propiedades y derechos del Estado proponiendo la nulidad de la subasta y que se remitiesen aquellos documentos á los tribunales de justicia para que estos procedieran contra los delinquentes. Así lo acordó la direccion del ramo, oyendo el dictamen de la asesoría general del ministerio de Hacienda; y hoy se están instruyendo causas criminales en el juzgado de Hacienda de aquella provincia y en el de primera instancia de Manzanares.

tir para Richmond, donde se halla su familia, fue preso por orden del secretario de la Guerra y puesto incomunicado. Acusasele de traidor suponiendo que mientras representaba á la Union americana compró ó facilitó la compra de armas y municiones para los separatistas, y además aceptó un alto empleo en el ejército del Sur, siendo funcionario del gobierno federal. El señor Fuquar rechaza con indignacion estas acusaciones.

Ya tenemos pormenores de la batalla de Springfield. Los federales en número de 8.000 hombres mandados por el general Lyon fueron atacados por 25.000 separatistas mandados por los generales Ben. Mac-Culloch y Price. A pesar de la inferioridad de su número, los federales rechazaron al enemigo hasta Willem's Creek; pero esta ventaja les costó cara pues perdieron al general Lyon, uno de los mejores jefes del ejército del Norte. El general Sigel tomó el mando de las tropas y emprendió la retirada hacia Rolla. Levándose un centenar de prisioneros y 35.000 duros cogidos en un wagon del general Price. La batalla fue sangrienta. Causáronse, como anunció el telegrafo, en 800 el número de muertos y heridos que tuvieron los federales. La perdida de los separatistas fué considerable aunque no se fija el número, contándose entre los muertos los generales Mac-Culloch y Price.

Las fuerzas de tierra y mar existentes hoy en Santo Domingo, son: Regimiento de la Reina, completo; regimiento de la Corona, completo; batallón de cazadores de Isabel II, completo; batallón de Puerto-Rico, completo; batallón de Madrid, dos compañías; artillería, una brigada de plaza y una batería; lanceros, un escuadrón del regimiento del Rey; ingenieros, una compañía; milicias pardas, una compañía; administracion militar, cuatro hospitales permanentes y dos ambulantes de campaña. La escuadra de operaciones la forman los buques: Fragata de hélice *Princesa de Asturias*, 51 cañones; id. id. *Blanca*, 37; idem idem *Berenquela*, 37; vapor de ruedas *Isabel la Católica*, 16; id. id. *Francisco de Asis*, 16; id. id. *Pizarro*, 6; idem idem *Blasco de Garay*, 6; idem idem *Velasco*, 1; id. id. *D. Juan de Austria*, 4; corbeta de vela *Mazarredo*, 16; goleta de vela *27 de Marzo*, 5; goleta de vela *Libertador*, 5; trasporte *Cárdenas*, 7; id. *Pelajo*.

Las sentencias pronunciadas por el consejo de guerra de Loja y ejecutadas hasta la fecha, son: Cadena perpetua, 17; veinte años de cadena, 85; quince años de cadena, 40; doce años de cadena, 53; doce años de presi-

dio, 2; diez años de presidio, 3; Ocho años de presidio, 34; cuatro años de presidio, 21; dos años de presidio, 9; un año de presidio, 1; doce años de prision mayor, 3; total de penas, 268.

Hay noticias de Santo Domingo por la vía de Inglaterra que alcanzan al 4 de julio. Los habitantes ó vecinos del lugar conocido con el nombre del Cerco, situado obácia la frontera del Sur, han hecho prisionero al ex-general Francisco Sanchez, quien á estas horas ha debido ya ser juzgado.

Durante los últimos sucesos de Santo Domingo, uno de los naturales de Neyba, cuyo nombre se ignora, cuando la poblacion fué sorprendida por los haitianos, asió la dritza del pabellon español que ondeaba en el asta de la comandancia de armas, y con prodigiosa sangre fria, á vista del enemigo que le asaba infinidad de balazos, arrancó de su asta la bandera, se la terció al pecho, y solo entonces pensó en su propia defensa, haciendo á su vez fuego sobre el enemigo retirándose al monte con la mayor serenidad. El valiente dominicano recibió un balazo en un pié, que, según se dice, será necesaria la amputacion de este miembro, pero logró que la bandera española no sirviese de trofeo á las hordas haitianas. No creemos que el gobierno deará sin recompensa esta proeza.

Una carta de Nápoles dirigida el 20 á *La Esperanza* dice que fueron dos mil las mujeres y niños que quemaron los piamonteses en Ponte-Gandolfo y Casaluni; que en las calles de Nápoles se leía una proclama escitando al pueblo contra los piamonteses; que hasta el mismo Casaluni se ve insultado por el pueblo en la capital; que el gobierno piamontés ha dado orden para que no se deje publicar mas que sus *Boletines* de victorias; que no cesan de llegar á la capital convoyes de heridos piamonteses; que el distrito de Benevento ha sido completamente abandonado por estos; que en la provincia de Avellino ya no se ven en parte ninguna las armas de Saboya; que en 500 piamonteses que huían á la desbandada, han sido degollados por el paisanaje; que Pinelli ha sido derrotado en Concello y 59 de sus soldados se han pasado á los realistas; que Bueno, uno de los guerrilleros, ha hecho prisioneras dos compañías piamontesas, y ha puesto en libertad á los soldados después de desarmarlos; y por último, que la insurreccion domina ó se muestra victoriosa en los distritos de Camalduli, Gargardo, Matese, las provincias de Salerno, Avellino, etc., es decir, á las puertas mismas de Nápoles.

Entre los adelantos de la marina española, la construccion de faros ha tenido un gran desarrollo, gracias á los recursos pecuniarios del gobierno, y á la juventud recién salida de la carrera de ingenieros civiles.

En la subasta de la deuda del Tesoro preferente y no preferente celebrada anteayer, se obtuvieron los cambios: en el preferente desde 94-60 á 99-88 por 100, y en la no preferente, desde 93-50 á 95 por 100.

Anuncia *El Contemporáneo* que el editor de *La Verdad* ha sido condenado á diez y siete meses de prision, á consecuencia de la causa que se le seguia á petición del editor de *El Clamor Público*.

En Oporto se hizo el 24 al rey don Pedro, y á su augusto hermano D. Juan, un brillantísimo recibimiento. Durante el tránsito por las calles, su magestad y alteza fueron vitoreados con entusiasmo por el público, como tambien en el teatro á que asistieron aquella noche, y donde se leyeron y cantaron poesias en su honor.

El día 27 llegó á Lisboa el principe de Hohenzollern, futuro esposo de la infanta doña Antonia de Portugal. Llegó á bordo de la corbeta de guerra *Bartholomé Díaz*, que manda el infante D. Luis.

Dice un periódico de Valencia: «Han principiado ya las deserciones de la poblacion maritima; y el paseo de la Glorieta va perdiendo la animacion de las dos últimas semanas. Muchos de los banistas que de Madrid y otros puntos vinieron á veranear entre nosotros, regresan á sus hogares, y varias de las familias de esta capital se espacian por los pintorescos pueblos de nuestra huerta á saludar las brisas otoñales, disfrutando con ellas de los festejos que en la mayor parte de las vecinas poblaciones se preparan para principios de setiembre.»

Acaba de publicarse el último censo de poblacion actual de las islas Británicas. El resultado no corresponde á las orgullosas esperanzas de aquellos isleños, que contaban hallar lo menos 50 millones de almas en las islas de la Mancha y los tres reinos. La poblacion estera no suma sino 29.051.000 almas. De esta cifra resulta haberse detenido el aumento de poblacion en la Inglaterra propiamente dicha. De 1801 á 1811, el aumento de poblacion fué 14 por 100; de 1811 á 1821 fué 16 por 100; de 1821 á 1831 fué 15 por 100; de 1831 á 1841, 14 por 100; de 1841 á 1851, 15 por 100; de 1851 á 1861, 12 por 100. La Escocia y las islas de la Mancha no han tenido grave altera-

cion: 413.126 almas en el año de 1851 y 445.779 en el de 1861. La poblacion de Irlanda en el año de 1841 era de 8.174.124 almas; en 1851 era de 6.552.384; en 1861 era de 5.764.543. O lo que es igual, en veinte años, 2.410.581 habitantes entre muertos de hambre y emigrados por no morir; es decir, mas de 420.000 almas al año, ó sea 329 cada dia.

Uno de nuestros colegas elogia altamente la creacion de los consejos contencioso-administrativos en nuestras posesiones de Ultramar. Al mismo tiempo y haciendo una tristísima pintura del estado moral de ciertas clases en la Habana, manifiesta lo urgente que es el que semejante sociedad sea trasformada y mejorada completamente por medio de los auxilios de un sistema de instruccion publica, apoyado en la religion, ó lo que es igual, por medio de la perfeccion del alma y cultura del entendimiento; porque nadie ignora que cuando la verdad reside en este último, la virtud es buena absoluta del corazón. En opinion del periódico á quien aludimos, deben establecerse todas las escuelas posibles en las ciudades y demas centros de poblacion de nuestras Antillas y de las Filipinas.

La España dice que las oposiciones tienen preparados todos sus recursos de ataque para desplegarlos cuando se abran las Cortes. Nuestro colega cree que el gobierno no se dejará sorprender.

Uno de nuestros colegas espera que el periodo parlamentario que se acerca, sea una continuada y renida batalla entre los elementos revolucionarios y los elementos conservadores que representan al pais.

Parece que está decidida, al menos así lo dice *La España militar*, la instalacion del campamento en la dehesa de los Carabanchales para mediados de setiembre. Marcharán á formarle dos regimientos de Galicia y Toledo y los batallones de cazadores de Barcelona, Barbasiro, Baza, Chiclana y Vergara, dando la guarnicion de Madrid el batallón de Borbon, uno de artillería y uno de ingenieros. Se cree que la caballería que está en Alcalá, como la de Ocaña y Aranjuez vendrán á la corte para concurrir al campamento, con la que actualmente existe en Madrid, los dias de maniobras.

Los coches del parte y el correo de real sito de San Ildefonso hacen desde el finés el servicio por la carretera desde Madrid á la Granja, á consecuencia de las irregularidades que la direccion de correos ha observado en

LOS CALAVERAS DE ANIANO.

NOVELA ORIGINAL.

JAVIER DE MONTEPIN.

Este hombre era el conde Oliverio de Villarcy.
Otro de los personajes tendria la misma edad y estaba completamente vestido de negro.
Era el médico de mas fama que habia en Grenoble.
En cuanto al tercer personaje, mas joven que los dos anteriores, llevaba ropa clerical.
Era el capellan del castillo.
Habia una cuarta persona en el salon que de vez en cuando lanzaba gritos dolorosos entre las cortinas de damasco.
Era la joven condesa de Villarcy, que casada hacia tres años, iba á dar á luz por primera vez un hijo.
—Doctor, exclamó el conde á media voz.
—Señor conde, exclamó este como despertando de un estupor, ¿qué ocurre?
—El tiempo pasa, replicó el conde.
—Nada habia que contestar á esto, y el médico guardó silencio.
—Creeis que aún se prolongue su estado?
—Una hora por lo menos.
—Y opinais que el instante fatal?
—Será difícil de vencer.
—De modo que el peligro es inminente.
—Inminente, señor conde.

—Sin embargo, vos tenéis esperanzas. ¿No es verdad?
—Con la ayuda de Dios todo se alcanza, pero de nada respondo.
—¿Cómo vos, cuya celebrada habilidad...
—Señor conde, se me da una reputacion que no merezco, pero hay casos como este en que de nada sirve la ciencia.
—La condesa es joven y á su edad la naturaleza tiene tantos recursos.
—Hé ahí precisamente lo que me espanta.
La condesa es muy joven y sin embargo todo vigor, toda fuerza vital parecen haber desaparecido en ella. Durante su embarazo la condesa se ha ido debilitando dia por dia como una flor cortada de su tallo. Hoy se encuentra demasiado aniquilada para resistir el trazo que le aguarda.
—Pero doctor, vos testigais como yo de su decadencia, ¿por qué no haber indicado un remedio?
—Por que no le conocia.
—¡Ah! La medicina es impotente!
—Si, cuando el mal es desconocido. Mil veces os he dicho que la decadencia de la señora condesa debia tener su origen en un dolor moral.
—Yo os he respondido que mi mujer no tenia, no podia tener ningun pesar y que por consecuencia debiais hallar la causa de su mal en la parte física.
—La he buscado inútilmente; hoy en Dios solo confío.
—¿Lo ois padre? rogad, rogad! exclamó el conde dirigiéndose al sacerdote.
Este último hojó su breviario y comenzó á

orar y leer á media voz el *salmo de los agonizantes*, lo que aumentó la solemnidad de la escena.
—Monsieur de Villarcy se adelantó al estado de su esposa, no se apercibió de esta circunstancia, que no escapó á la penetracion del doctor, quien murmuró con un gesto de terror:
—¡Fatal presagio!
En este instante los gemidos redoblaron, cesdieron un instante, y al cabo de él sobrevió un grito desgarrador.
—¡Llegó el momento, exclamó el doctor, y tomando el andalibro se dirigió al lecho seguido por el conde pálido y agitado.
El capellan cayó de rodillas, continuó su comenzado rezo del *salmo de los agonizantes* murmurado maquinalmente por sus labios, mientras su pensamiento oraba á Dios por la vida de la joven condesa.
—Quizá juzguen algunos lectores suspicaces que sacrificamos la verdad al deseo de acumular sucesos conmovedores; pero la falta, si falta es, no es nuestra, sino de los mismos hechos, que nos hemos propuesto reseñar.
A corta distancia del castillo de Villarcy y enterrada en lo mas espeso del bosque, habia una mezquina cabana construida con ramas de los árboles, pajás, musgo y habitada solamente por una joven de diez y ocho años, y un niño que tendria doce á lo mas.
Transportémonos á la única pieza de esta humilde mansion en el mismo instante en que comienza en el castillo la escena cuyo prólogo acabamos de describir, y cuya hilacion seguiremos en breve.

En la cabana velaban como en el castillo y sufrían como sufrían en él.
Una buja de amarillenta cera iluminaba aquí una escena de dolor tambien.
Sobre un lecho humilde, una joven demostraba horribles sufrimientos y por no estreñecer la cabana con sus gritos, los sufría con un valor sobre natural, retorciendo convulsivamente sus manos.
En la cabana no habia ni médico ni sacerdote, solo un niño lloraba tristemente sentado cerca del miserable lecho.
La joven y el muchacho hermanos y huérfanos eran hijos de un guarda-bosque muerto dos años antes en una gran cacería que dió el conde de Villarcy.
Los sufrimientos de la joven crecian y su intensidad fué tal, que durante algunos segundos la joven no pudo mas que lanzar malditos gemidos.
El inocente niño corrió á ella y enjugándole sus lágrimas murmuró:
—Geneveva, hermana mia, ¿estas mala? ¿Qué es lo que tienes?
—Geneveva, pues tal era su nombre, se incorporó al oír la voz del niño y apartó de su frente los cabellos que sueltos cubrian su rostro.
Era imposible buscar un tipo mas perfecto de hermosura que el de esta niña, aunque alterado en semejante instante por el sufrimiento.
Figuramos un rostro ovalado con grandes ojos negros de incomparable expresion, y rodeados en este momento de un círculo amoratado; una frente pura coronada de rica cabellera; un cutis blanco y mate; una boca pequeña cuyos labios estaban

En la cabana velaban como en el castillo y sufrían como sufrían en él.
Una buja de amarillenta cera iluminaba aquí una escena de dolor tambien.
Sobre un lecho humilde, una joven demostraba horribles sufrimientos y por no estreñecer la cabana con sus gritos, los sufría con un valor sobre natural, retorciendo convulsivamente sus manos.
En la cabana no habia ni médico ni sacerdote, solo un niño lloraba tristemente sentado cerca del miserable lecho.
La joven y el muchacho hermanos y huérfanos eran hijos de un guarda-bosque muerto dos años antes en una gran cacería que dió el conde de Villarcy.
Los sufrimientos de la joven crecian y su intensidad fué tal, que durante algunos segundos la joven no pudo mas que lanzar malditos gemidos.
El inocente niño corrió á ella y enjugándole sus lágrimas murmuró:
—Geneveva, hermana mia, ¿estas mala? ¿Qué es lo que tienes?
—Geneveva, pues tal era su nombre, se incorporó al oír la voz del niño y apartó de su frente los cabellos que sueltos cubrian su rostro.
Era imposible buscar un tipo mas perfecto de hermosura que el de esta niña, aunque alterado en semejante instante por el sufrimiento.
Figuramos un rostro ovalado con grandes ojos negros de incomparable expresion, y rodeados en este momento de un círculo amoratado; una frente pura coronada de rica cabellera; un cutis blanco y mate; una boca pequeña cuyos labios estaban

el ferrocarril del Escorial. Con esta variación adelanta algunas horas la llegada de la correspondencia que venía antes por el camino de hierro.

En el ministerio de la Gobernación y en la dirección de la Guardia civil se han hecho todos los trabajos necesarios para el aumento que va a darse a este cuerpo.

Las Novedades, pide al señor alcalde-corregidor que la feria de Madrid que se abre el 21 del próximo setiembre se coloque en parte de la calle de Alcalá, desde la del Turco abajo, corriendo a todo lo largo de la calle de Trágueros, sitio cómodo para los concurrentes y feriantes, y más ahora que la citada calle se encuentra en buen estado de aceras y empedrado.

A las ocho de la noche del 26 se dejó ver en Barcelona un fenómeno celeste extraordinario. Una nube aislada, y de color rojo, reflejaba un resplandor siniestro parecido al de un incendio. Muchos vecinos de los barrios de la plaza de Palacio se alarmaron creyendo que ardía algún edificio inmediato. Este espectáculo fué de corta duración. Se dio parte a la autoridad de que había fuego en la Barceloneta, y efectivamente, tan cierta parecía la noticia, que se dictaron algunas disposiciones.

El domingo, a las dos de la madrugada, se retiraba a su casa un vecino de Paterna, y al hallarse junto a la entrada del pueblo le fueron disparados dos tiros, que le causaron la muerte a las pocas horas. El herido pudo aun rendir su declaración, y los presuntos homicidas se hallan ya a la disposición del juzgado competente.

Ya se encuentra en Valencia la cantería que el ayuntamiento había mandado construir en el extranjero, para la canalización de las aguas que surten a aquella ciudad.

Ha regresado a Madrid, procedente de Valencia, el diputado y vicepresidente del Congreso, Sr. D. Rafael Moñares.

Declase en Villanueva, que uno de los vapores que hacen la carrera desde Tarragona a Tortosa, se halla encallado en el Ebro a causa de la escasez de agua que hay en el río.

En la corrida de toros de Gijón del domingo último, el general Prim fué objeto de una entusiasta demostración provocada por la inmensa concurrencia de oveteses que llenaban la plaza.

Se está trabajando con recomendable actividad en la antigua sección de carretera real de Madrid, que desde Martorell conduce a Igualada, pasando por Piera y Capellades, y que por espacio de tantos años se hallaba abandonada. Gran número de trabajadores están ocupados en darle la anchura de las de tercer orden y cambiando el trazado de algunas cuevas hasta ahora sumamente peligrosas. Contribuyen a la ejecución de esta importante mejora las poblaciones que han de resultar favorecidas por la misma.

Segun se nos asegura, si bien hubo en el presidio de Barcelona algunas riñas que dieron lugar a cierta confusión y desorden, felizmente no es cierto que resultase de ellas ningún muerto.

Ha regresado a Málaga, después de haber visitado los presidios menores de Africa, el Sr. D. Joaquín Galvez, intendente militar del distrito de Granada.

La corporación municipal de Alicante está dispuesta a ser de nuevo habilitada para que el 13 de setiembre se verifiquen las honras fúnebres, aniversario del fallecimiento del Sr. Quijano, gobernador civil que fué de aquella provincia.

El sábado llegó a la vista del puerto de Málaga la fragata Concepción, mandada por el señor de Montojo, capitán del puerto que era en Cádiz, por haber obtenido licencia por dos meses para restablecer su salud el señor de MacMahon. También parece que andan ya cruzando aquellas aguas, el navio Isabel II, la fragata Ferrolana y otro vapor.

Apenas abierta la suscripción en Tarragona para fomentar y proteger el invento del Sr. Monturiol, se recaudaron 1.380 rs.

El pan y el aceite han subido de precio en Tarragona, sin que se conozca causa ostensible, al parecer, que motive tal subida.

En el andén bajo del muelle de Tarragona, se va a construir una casilla de mampostería, para que puedan estar con comodidad y decencia los vistas de la aduana encargados de los despachos.

El excesivo calor que se sentía en Valladolid, ha menguado bastante. Témesse, sin embargo, que el astrónomo zaragozano acierte; porque entonces esperan los vallisoletanos achicharrarse para el 15 de setiembre.

La municipalidad de Reus ha acordado hacer varias obras para asegurar el surtido de aguas de aquella población.

Se va a proceder a la construcción del gasómetro que ha de surtir de combustible a San Sebastian, para el alumbrado público y particular.

Los comerciantes de San Sebastian han acordado la creación de un baneo en aquella ciudad, estándose ya trabajando en la formación de los estatutos, para pedir al gobierno de S. M. la autorización correspondiente.

Segun dice el corresponsal en Madrid de El Telegrafo de Barcelona, ha sido condecorado con la gran cruz de Isabel la Católica, el marqués viudo de Heredia, persona muy apreciada en la sociedad de Madrid, y padre del dulce y cristiano poeta Narciso Heredia.

El gobernador civil de Tarragona visitó el 26 la ciudad de Reus, donde fué muy obsequiado.

Con el fin de que las obras del puerto de Tarragona se prosigan con la ma-

yor actividad, se ha pedido por el ingeniero director a la superioridad que se aumente con 200 plazas la fuerza del presidio que se dedica a aquellos trabajos.

Acaban de llegar a la bahía de Rosas las boyas y valizas destinadas a indicar los bajos que existen desde el cabo de Creus hasta el confin de la provincia de Gerona.

La iglesia de San Pablo en Valladolid va a ser de nuevo habilitada para el culto, y se espera que en breves meses serán asimismo las de San Benito y San Agustín, para cuyo objeto trabajan las autoridades local, civil y eclesiástica, por ser de necesidad para la creciente población este aumento de templos.

El Correo de los Estados Unidos del día 14, anuncia que el príncipe Napoleón prolongará su estancia en Nueva York más de lo que se creía. El príncipe sigue aceptando invitaciones para una y dos semanas, de modo que su viaje al Niágara se había aplazado indefinidamente.

Los diarios extranjeros nos dan cuenta de un fenómeno musical de los que habrá seguramente pocos ejemplos. Livigi Ricci de edad de ocho años, hijo del célebre profesor de música de este nombre, dirigió el 13 del corriente los cantores de la basílica de San Justo de Trieste donde se ejecutaba una misa compuesta por el mismo.

Una correspondencia particular que publica el Monteur francés dice que se calcula en 25 millones de francos, lo que diariamente cuesta hoy la guerra a los Estados Unidos. Un voluntario cuesta cinco veces más que un soldado regular. Se conviene generalmente en que cada hombre que entra al servicio de los Estados Unidos cuesta 4,800 francos al año.

Un periódico de Santander refiere que al presentarse el gobernador civil de aquella provincia en los baños de Ontañeda para felicitar al señor duque de Tetuan, oyó de este que S. M. le había encargado muy especialmente que manifestase de nuevo a las autoridades y pueblo de Santander el gratesimo recuerdo que conservaba y conservaría de su estancia en el seno de un pueblo tan leal y caballeroso.

La Discusion se queja de que estando concluido el trozo del camino de hierro de Andalucía, desde Manzanares a Valdepeñas, no se ha puesto aun al servicio del público. Segun dicho periódico, se habla de un resentimiento entre los empleados del camino y el ayuntamiento de Valdepeñas, pero no es creible que por una mezquina cuestión de personas se perjudique en su comodidad a los viajeros que quieren ir a Andalucía, y en sus intereses a los que tienen invertidos sus fondos en la empresa.

El Ost-Deutsche-Post dice que los cañones han sido muy perjudiciales a la cosecha en Italia y que de Liverpool se han enviado 80,000 fanegas de maiz a Ancona, que ordinariamente enviaba a Inglaterra el excedente de sus cosechas.

El mismo periódico dice que las noticias políticas de las Romanas son muy tristes.

El presidente de los Estados Unidos Sr. Lincoln, ha decretado en toda la Union un día de ayuno y oraciones para pedir al Señor el bienestar y la seguridad de los Estados.

Los trabajos de obras públicas que hay ya subastados o en construcción en la provincia de Gerona, importan más de 22 millones de reales, sin contar los del ferrocarril que empiezan en grande escala.

Un diario de Cartagena reclama la atención del gobierno en favor de la industria minera, ahora que la baja de los precios la ha colocado en una situación crítica.

Los diputados a Cortes señores Carreras y Polanco, han visitado recientemente varios pueblos de sus distritos electorales en la provincia de Santander, habiendo recibido en todos ellos inequívocas pruebas del aprecio y consideración de sus habitantes; aprecio y consideración justos, atendiendo al celo con que ambos diputados se han dedicado al fomento de los intereses de aquellos pueblos.

Los separatistas americanos han ideado cargar los cañones con balas de estaño llenas de víboras, escorpiones y otros reptiles y lanzarlas con morteros al interior del fuerte Pikes, cuya guarnición, dicen, se verá obligada a retirarse al verse asaltada por tales enemigos. Ya suponían nuestros lectores que las consecuencias de esta invención no pasarán de hacer reír al público a costa de sus inventores.

Parece que el alcalde-corregidor de Reus se dispone a venir a Madrid en el mes próximo con licencia temporal.

El 26 hubo en Villanueva y Geltrú una grande alarma producida por un perro rabioso que mordió a otros. Por fortuna pudo darse caza al can y fué muerto por el mismo alcalde de la población.

A principios del mes próximo debe reunirse la diputación provincial de Alicante con objeto de probar los nombramientos de los directores de caminos vecinales que deben encargarse de las obras de las nuevas carreteras. También se ocupará aquella corporación del examen de los estatutos del banco agrícola.

Segun se asegura, al verificar los trabajos de una mina de carbon que se explota en las cercanías de la ciudad de Alcoy, se ha encontrado una cantidad crecidísima de agua potable de las mejores condiciones, que no pudiendo por su situación aprovecharse en aquel punto, pretenden sus dueños venderla para el riego de la huerta de Alicante en razón a ser muy fácil conducirla por cauces naturales hasta el pantano. Al efecto parece que se trata de hacer proposiciones al sindicato de riegos.

Un despacho del mar de las Indias da noticias de Madagascar del 15 de

julio. La reina Ranavalo continuaba gravemente enferma. Reinaba gran agitación en Tanarriva. El comandante de la division naval inglesa había llegado a Tamatava.

Anteayer a las tres y media de la tarde el Tribunal Supremo de Justicia falló la competencia entablada por el juez de primera instancia de Antequera para conocer en la causa formada a los concejales de dicha ciudad. El lunes llegaron los autos al tribunal y el mismo día fueron pasados al fiscal del Supremo. Anteayer por la mañana el fiscal devolvió los procedimientos con su informe y entregada en el acto la causa al relator, se dió cuenta por este a la sala a las tres de la tarde y la sala no se separó por disposición de su presidente el Sr. D. Ramón López Vazquez, hasta dictar sentencia, dirimiendo la competencia, conforme al dictamen fiscal, a favor de la jurisdicción civil. La sentencia ya publicada, se funda en que por el artículo 2.º de la ley de 17 de abril solo quedan sujetos a los consejos de guerra los aprehendidos en el acto de una revolución o los aprehendidos por fuerza armada, y los concejales de Antequera fueron presos en el ayuntamiento y por el corregidor por mas que este obrara en virtud de órdenes del comandante general de Málaga, ante quien los concejales han sido acusados de conspiradores. Al dar esta noticia, que rectifica otra que hemos publicado ayer despues de tomar informes que debíamos creer buenos, y al darla con detalles tan precisos y completos, demostramos una vez mas que no hubiéramos en rectificar nuestros propios errores, y que siempre, antes de todo, rendimos culto a la verdad.

Un despacho telegráfico recibido ayer de Bayona anuncia que en la madrugada de ayer mismo la emperatriz ha llegado a Biarritz. Aun no se cosa segura que visite este año su palacio de Artea. Su madre la señora condesa de Montijo sale el lunes de esta corte para reunirse en Biarritz con la emperatriz. Ayer hemos recibido una carta de París en que se nos dice que S. M. la reina Cristina irá si su salud se lo permite en diciembre de este año a Asturias, pero que no vendrá a Madrid. S. M. la reina madre y su familia; irá a Asturias por mar, y por mar volverá a Francia. Ayer a mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris 30. El tribunal ha fallado ya en el recurso de apelación del Sr. Mirés. Las acusaciones de estafa y sustracción de acciones han sido desechadas. Otras acusaciones han sido confirmadas, y en vista de la frecuencia con que se cometen estos delitos, el tribunal confirma la pena de cinco años de prision que se había impuesto al acusado en primera instancia. El recurso del Sr. Simeon ha sido desechado.

Los periódicos anuncian que la escuadra inglesa ha abandonado a Nápoles.

de continuo rojos como la flor del granado, y tendréis una ligera idea de este hermosísimo rostro de diez y ocho años. Genoveva cogió la mano del niño, le arrastró hacia ella y exclamó con acento érgico: Escucha, Estevan. El niño abrió desmesuradamente sus ojos pres-tando gran atención. —¿Me oyes bien? exclamó Genoveva. —Sí, hermana mía. —¿Harás lo que te diga? —Sí. —Pues bien, irás... al castillo... —Bien. —¿Harás que te abran... sea la hora que quieras, dirás que se trata de la vida de una persona, ¿me entiendes? —Sí, y si no me abren la puerta, me introduciré por el muro del parque que tiene una abertura que conozco. —Dirás que tienes que ver al señor conde... que tienes que hablarle a él... ¿la el solo? —Bien. —Y le dirás solamente estas palabras: Genoveva se muere y os aguarda. ¿Me has comprendido? —Sí. —Pues bien, vé hijo mío, vé pronto, pronto, ¡el tiempo urge!

Villarey, el conde y el doctor, segun hemos dicho, se precipitaron hacia el lecho. Un terrible espectáculo se ofreció a sus ojos. La joven condesa, próxima a dar a luz su primer hijo, se retorcia en horribles convulsiones, desgarrando convulsivamente las ropas de su lecho. No hay frase que pueda dar idea de la belleza celeste de su rostro blanco y enjuto, semejaute al que prestan a los ángeles la pintura y escultura de la edad y media. Sus largos cabellos de oro descendían esparcidos en torno de su rostro, pálido como la cara, aunque salpicado de manchas rosadas, ardientes y pasajeras. Un estremecimiento horrible pareció dislocar todos sus miembros y con voz entrecortada murmuró: —¡Socorro, socorro! Me muero. ¡Tened piedad de mí! —Es fuerza sujetarla, exclamó el doctor al oído del conde; si vos no tenéis valor para ello llamad a las doncellas de la señora condesa. —No, yo tendré valor, y el conde de Villarey se apresó a secundar al médico en la peligrosa operación. Al cabo de una hora la joven madre cayó sin conocimiento sobre el lecho y el débil gemido de un recién nacido llegó a turbar el fatídico silencio que reinaba en la estancia. —¿Y bien? exclamó el conde con acento trémulo. —Es un niño, exclamó el doctor. —Pero...

El doctor comprendiendo el sentido de esta frase, vaga dijo lacónicamente: —Vivirá. —Pero... la madre... la madre... El doctor se acercó al lecho, contempló el cuerpo inerte de la joven condesa, observó su pulso y los latidos de su corazón, y murmuró sombríamente: —Valor, señor conde. —Le tengo hablad. —Dentro de una hora habrá dejado de existir. —No hay esperanza? —Ninguna, a no ser... —¿Qué? exclamó el conde con ansiedad. —A no ser que Dios haga un milagro, exclamó el doctor con voz sombría. —Oremos, pues, exclamó el conde con religiosa unción. En este instante la condesa hizo un pequeño movimiento, sus ojos se abrieron, su mirada vagó por la estancia, y murmuró con tristísima sonrisa: —Dadme mi hijo. El doctor se le presentó. —Mucho he sufrido, exclamó la condesa colmando de caricias a la inerte criatura; mucho he sufrido, pero ya todo acabó y Dios me permitirá morir en paz. —Morir! exclamó el conde, estrechando la mano de su esposa. Vivirás, vivirás. —No, amigo mío, murmuró débilmente su joven esposa; la vida está agostada en mí. Siento que los latidos de mi corazón van perdiendo poco a poco su fuerza, escucho ya el rumor lejano del

himno de los ángeles, y sé que me quedan pocos instantes de vida. De estos os pido me concedáis la mitad para reconciliarme con Dios, y el resto serán para vos y para él, anadido contemplando al niño. Hubo unos segundos de silencio y la condesa continuó. —Señor cura, ¿quereis recibir mi confesion? El capellan avanzó lentamente y el conde se alejó dirigiéndose al hueco de una ventana en cuyos vidrios helados apoyó su abrasada frente. En aquel momento, la luna abriéndose paso entre las nubes, iluminó dulcemente el parque y el bosque cubiertos de un manto de nieve. De repente pareció al conde descubrir una forma humana que escapaba una brecha abierta en el muro, y saltaba en el parque. En breve esta forma humana se desvaneció, apareciendo despues mucho más cerca y perdiéndose al cabo debajo de su propia ventana. El conde contempló todo esto como a través de una nube, como el efecto de un sueño, porque su espíritu agitado no le permitía apreciar nada con claridad. La condesa de Villarey, pronunciaba en tanto su confesion, y si lo que no es posible, alguna mirada humana hubiese tratado de sorprender esa confesion hecha a Dios en la persona de su ministro, si unos ojos profanos hubiesen espiado la impresión producida en el sacerdote por las palabras de la moribunda, se hubiese aterrado al comprender el espanto que se pintaba en el rostro del pobre capellan.

(Se continuará)

Londres 29.

El Banco de Inglaterra ha bajado al 4 por 100 el interés del dinero.

Varsovia 29.

Un rescripto imperial confiere al general Lambert la misión de pacificar a Polonia con el concurso de los ciudadanos inteligentes. En el rescripto se promete mayor independencia y el olvido de lo pasado.

De Londres recibimos ayer una carta en que se nos asegura por persona a quien debemos dar la más completa fe, que es falso cuanto se dice sobre la conversión de la reina Victoria al catolicismo, y sobre el retiro de ella en que S. M. vive; pues precisamente y quizá para desvanecer falsas suposiciones, la reina de Inglaterra se presenta ahora mucho más en público que otras veces.

Cartas de San Idelfonso, que hemos recibido ayer nos aseguran, que jamás ha demostrado S. M. mas completa confianza en el ministerio que en la actualidad, pareciendo que a medida que se escuchan rumores en contrario, se complace S. M. en demostrar mas el afecto y confianza que le merece el presidente del Consejo de ministros.

Todavía anteayer y ayer por la mañana algunos periódicos hablan de crisis y *El Clamor Público* dice que no sabe si existiera el ministerio cuando apareciera su número de hoy. Ignoramos qué objeto llevarán los periódicos que dan estas noticias, cuando se nos figura que deben ser pequisimas las personas que puedan dárles crédito conociendo la actual situación de las cosas.

No es cierta la noticia que según *El Comercio* de Cádiz ha corrido en aquella ciudad de que el gobierno trata de comprar para transportes de guerra los vapores *Cataluña*, *Barcelona* y *Hamburgo*. Solo se han pedido informes al ministerio de Marina por el de ultramar sobre la conveniencia de adquirir el *Cataluña*; pero se nos figura que los informes dados hacen difícil la compra.

El príncipe Carlos de Toscana, pasó de incógnito el 27 por Marsella donde se embarcó para Roma, en cuya ciudad se casará con una princesa napolitana.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier son esperados hoy 31 en el real sitio de San Idelfonso.

Se dice ayer por *El Contemporáneo*, presentándolo como una prueba de las pocas ganas que tiene el marqués de Sierra-Bullones de volver a encargarse del ministerio de Marina, que hace doce ó catorce días que le aguarda en Marsella el vapor *San Quintín* que debe conducir al general Zabala a Valencia, donde le espera su esposa e hijos. Pero esta prueba de *El Contemporáneo* nada vale, supuesto que es sabido que el general Zabala había anunciado su embarque para el 29 de agosto y que llegaría a Valencia el 3 o el 4 de setiembre. No dude *El Contemporáneo* que el general Zabala se encargará en cuanto llegue a España del ministerio de Marina.

Ayer recibimos la correspondencia de las islas Filipinas, cuya fecha alcanza al 5 de julio último.

La salud pública era buena en Manila, y bastante satisfactoria en las provincias donde el cólera había estado causando víctimas en el mes anterior.

Los piratas moros seguan recibiendo duro escarmiento por sus actos brutales. El 16 de junio, sobre los isotes de Unisan, fueron desviados dos barcos y cogido prisioneros muchos piratas, al par que rescatados bastantes cautivos. La acción fue rendida sosteniéndola y dirigiéndola el teniente de navío D. José Malmcampo, con una cañonera.

El 5 de julio se había visto un cometa en Manila.

El banco de Manila tenía el 30 de junio un capital de 1 687 774 pesos. La fragata mercante *Concepción* había llegado sin novedad en su pasaje, desembarcando los PP. jesuitas que iban a su bordo procedentes de España.

Una parte del hospital de Manila se hundió en los últimos días de junio, no ocasionando daño alguno a los enfermos.

Se había circulado a todas las provincias la orden para que se admitiesen a la libre circulación desde luego las monedas de oro acunadas en la casa establecida al efecto en la capital.

En Cagayan se había dado caza a

un caiman que media cinco varas de largo y tres de circunferencia, el cual habra devorado a una mujer y a un niño.

El correo extranjero llegado ayer nos trae detalles de la horrible catástrofe que tuvo lugar el 25 del actual en el ferro-carril de Brighton. El tren que experimentó el desastre fue un tren de recreo. De las ocho de la mañana del citado día hasta las ocho y treinta minutos, tres trenes debían salir de la estación de Brighton para Londres. El uno de recreo desde Portsmouth a Londres a las ocho y cinco; otro tren de recreo a las ocho y quince, no deteniéndose tampoco hasta Londres, y el tren regular que se detiene en todas las estaciones, a las ocho y treinta. El primer tren salió de la estación a la hora indicada, y fué seguido por los otros dos. Cuando el primero llegó al túnel de Clayton, la señal de sin novedad se hizo y el tren siguió adelante. El segundo tren llegó igualmente, pero vio la señal encarnada, señal de peligro, y el maquinista apretó los frenos. No pudo detenerse inmediatamente la máquina, pero al fin lo consiguió, y suponiendo que el tren no había podido pasar, hizo retroceder poco a poco el tren en dirección a Brighton. En aquel momento llegaba el tren especial de las ocho y treinta, y habiendo visto las señales de costumbre, marchaba con la velocidad acostumbrada hacia el túnel. Los dos trenes caminando en sentido inverso chocaron con tal violencia, que la máquina del tren regular pasó completamente por encima del último vagón del otro. Ninguno de los viajeros que iban en este vagón y en el inmediato quedó con vida. Veinte y dos cadáveres se recogieron en medio de los fragmentos esparcidos de estas dos vagones. Es de temer que esta cifra aumente aun, pues entre los heridos los hay de mucha gravedad. Los muertos y heridos fueron transportados a Brighton.

El *Eco de Oran* ha recibido una severa amonestación de la autoridad por haber injuriado al gobierno español.

Va tomando crédito la noticia de que vendrá a España una embajada marroquí, pero todavía no tenemos motivos para asegurarlo.

El corresponsal del *Amigo de la Religión* en Roma dice: ignoramos con qué fundamento, que habiendo mediado nuevas negociaciones entre las cortes de Madrid y Viena, en el caso de que las tropas francesas se retiren, las dos cortes están de acuerdo en poner a disposición del Santo Padre una guarnición suficiente. Parece, añade, que se apoyan para esto en una convención que tiene la fecha de 1849.

La *Regeneración* de esta tarde ha sido recojida.

Personas bien colocadas aseguran ayer lo que viene diciendo LA CORRESPONDENCIA, de que empezará una nueva legislatura y que el gobierno pondrá en boca de la Reina cuáles son sus propósitos respecto a la gobernación del Estado.

El *Clamor* dice que al fin el célebre jurista Sr. Cortina, consentirá en aceptar el cargo de senador para que fué hace tiempo nombrado.

El Sr. Joven de Salas, decano de los jueces de Madrid, ha sido nombrado presidente de sala de la audiencia de Canarias.

Ayer fué declarado no culpable por el juzgado un artículo de *El Contemporáneo* que trataba de los negocios de Ultramar.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Cádiz 30. «El Constitucional» de hoy dice que hay grandes probabilidades de que se encargue el banquero Sallamanca de la construcción del ferro-carril de Sanlúcar de Barrameda a Jerez.

«El Comercio» anuncia que el ayuntamiento se propone contratar un empréstito de diez millones de reales.

París 30. El 3 interior español, a 47 1/2; el 3 exterior a 00 0/10; la diferencia, a 42 0/10, y la amortizable, a 00 0/10; el 3 francés, a 68-80, y el 4 1/2 a 98-25.

Londres 30. Los consolidados quedaban de 92 5/8 a 3/4.

Las obras del ferro-carril bilbaíno progresan notablemente. La locomotora hace ya días que llega a la estación de Amurrio, trasportando materiales que desde allí se trasladan a Ibañeta por la carretera de Vitoria. Los trabajos marchan rápidamente y en todo este año se hallarán terminadas todas las obras hasta el kilómetro 55, quedando solo para el próximo una parte de las de Lezama y Gujuli.

A propósito de lo que se ha dicho sobre levantar su casa nuestro representante en Turin, dice *La Epoca* que todo el mundo sabe que los arriendos de casa se hacen en aquella parte de Italia por tres años, y cumpliendo a fin del actual el que tenía nuestro representante en Turin, ha podido convenir, lo mismo a él que al propietario de la casa legación, modificar su contrato y trasladar sus efectos a otro edificio; pero sin que para esto haya sido necesario que nuestro representante en la corte de Gerdona vaya a Turin, ni signifique un suceso de carácter tan privado como este; alteración alguna en el estado de las relaciones que hoy existen entre el gobierno español y el de Italia del Norte.

Los trabajos para la recolección de cereales puede decirse que han terminado ya en la provincia de Madrid; y además de que la cosecha ha sido abundante en general, hay la feliz circunstancia de no haberse experimentado este año las tempestades y los periscos que con tanta frecuencia suelen destruir en algunos pueblos la esperanza de los labradores. Esperase por tanto, que si el tiempo, como pareciera, se presenta favorable a la sementera a la entrada de otoño, mejorará mucho los precios en el mercado de Madrid.

Ignoramos con qué fundamento tendrá la noticia que el *Amigo de la Religión* da con referencia a su correo postal de Roma de que los gabinetes de Viena y San Petersburgo han pasado una nota ultimamente al de las Tullerías llamando la atención del emperador sobre los desórdenes que están asolando y enarbolando en este momento el suelo de Italia, sobre la impotencia ya vista del Piemonte para establecer un gobierno regular, y sobre el espíritu revolucionario que se desarrolla cada vez mas y se hace sentir hasta en Alemania, Polonia y Hungría, amenazando la paz del mundo. El corresponsal del *Amigo de la Religión* añade que en esta nota se pide al gobierno francés que emplee toda su influencia para volver al orden a la península, dándole la organización acordada según el tratado de Zurich, y se le dice que, si contra su esperanza, ese regimen de violencias y de desórdenes, tan lleno de peligros para la tranquilidad de Europa, continuara, se verían en la necesidad de intervenir para colocar a la Italia en una situación regular a que tiene derecho, y que el Piemonte no puede darle.

Seguimos en la incertidumbre acerca de lo que haya de verdad en la salida de Roma del rey de Nápoles: el parte telegrafico de ayer nos trae una sola palabra de explicación sobre esta gravísima noticia. Sin embargo, opinamos como uno de nuestros colegas, que es muy significativo el hecho participado por el alambre eléctrico, anunciando que la escuadra inglesa ha abandonado las aguas de Nápoles, y quizá no sea aventurado suponer que el emperador Napoleón, para quien no podían ser a la presencia de buques ingleses en Nápoles, haya solicitado su alejamiento a cambio de interponer su mediación para que la estancia en Roma del rey Francisco deje de ser un estímulo para las partidas que pululan al Mediodía de Italia. De todos modos y mientras tanto que se aclara lo ocurrido en Roma, es un suceso digno de atención la retirada de la escuadra inglesa, que según carta de París debió acordarse en una larga entrevista celebrada en aquella corte entre el ministro de negocios extranjeros y el embajador de Inglaterra.

De nuestras posesiones de Filipinas se han exportado en el primer semestre de este año 44,900 picos de azúcar para Australia, Inglaterra, Estados Unidos y California. El café exportado en igual período ha sido 9,800 picos; el añil, 2,100 quintales, y los cigarrillos 55,500 millares. En la exportación de todos estos artículos se nota un considerable aumento comparado con la de otros años.

En el primer semestre de este año salieron del puerto de Manila 97 buques de travesía, habiendo disminuido bastante el número de estos, comparado con los de iguales épocas en años anteriores.

También desmiente *La Epoca* la noticia de que el barón Tecco, representante de Victor-Manuel en Madrid, piensa en abandonar esta capital por haberle mandado el gabinete de Turin que cese en sus relaciones diplomáticas con el gobierno español.

El laborioso escritor D. Julio Nombela está terminando en París un libro en verso, que se titula *El libro de los ceñales*.

Ha regresado a esta corte el Sr. Leon y Medina, director de contribuciones.

Ha llegado a esta corte el distinguido artista Sr. D. Federico de Madrazo, director del Museo de Madrid, y representante con el Sr. Garderera de los artistas españoles en el Congreso artístico de Bélgica, recientemente reunido en Amberes. Todos los artistas extranjeros y en especial los Sres. Madrazo y Garderera han sido muy obsequiados por las autoridades y los habitantes todos de Amberes.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,432 fanegas de trigo de 52 a 60 rs., quedando por vender sobre 1,255 fanegas; la cebada de 28 1/2 a 30 3/4 fanega; y la algarroba a 38.

Algun diario ocupándose de Instrucción pública y aludiendo al movimiento literario que se advierte hoy en Cataluña, en la Provenza y en Italia, pide al gobierno que restablezca la cátedra de literatura extranjera neo-latina (provenzal, francesa, italiana y portuguesa) que existía hace pocos años. Con este motivo nos dice uno de nuestros escritores, partidario de los estudios crítico literarios: «Creo justa esta pretension, por mis que ocasionando un aumento en el presupuesto no sea factible, aunque encargandola en comisión a algun catedrático pudiera obviarse este inconveniente. Espero que esta idea será favorablemente acogida por el ilustrado director de Instrucción pública.»

El Consejo de Estado ha establecido como jurisprudencia: 1.ª Que a las autoridades municipales corresponde el adoptar las providencias de policía urbana que estimen convenientes; y que según la real orden de 8 de mayo de 1839, no pueden interponerse interdictos para dejar sin efecto dichas providencias. 2.ª Que procede la rescisión de un contrato celebrado con la Administración, cuando el contratista falta a las condiciones que se establecen en el arancel fijado; y que para que haya lugar a indemnización de perjuicios, es menester que se pruebe la realidad de los mismos.

«El Constitucional» dice que es necesario pensar en la reforma de los aranceles, y como punto de partida para ella en la libertad de derechos de las primeras materias que se emplean en las respectivas industrias. «Hay pues que ampliar, añade, el plazo concedido y ampliar también la rebaja hasta reducir el derecho de importación a los límites puramente fiscales. Esto es lo que esperamos del gobierno.»

Con fecha 31 de mayo escriben de Macao: «Los precios del arroz muy bajos; se anuncia una gran cosecha, pues ha llovido bien y despues hace un sol que rabia.»

«Por aquí muchos piratas y los rebeldes, rebeldes. De una vez parece que el virey de Canton ha pedido dos años mas de estancia de los aliados en Canton pagando todos los gastos, pues tiene por seguro que los rebeldes entrarán el día siguiente de salir los aliados: esto desanima a todos y así que aunque listo el terreno para las factorías extranjeras nadie se atreve a edificar.»

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 28, y según ellas, el 26 estaba el trigo en Zaragoza de 19 a 21, en la Corona a 15 y 12, en San Sebastian a 50, en Cartagena de 60 a 64; el 27 en Murcia de 58 a 68, en Granada de 50 a 56, en Jerez de 55 a 60, en Sevilla de 47 a 63, en Medina del Campo de 43 a 43 1/4; el 28 en Valladolid de 45 a 45 1/2, en Córdoba de 45 a 50.

La cebada estaba a iguales fechas en Zaragoza de 7 3/4 a 8 1/2, en la Corona a 15, en Cartagena 27, en Murcia de 28 1/2 a 29, en Granada de 28 a 30, en Jerez de 32 a 36, en Sevilla de 35 a 36, en Medina del Campo de 34 a 36, en Córdoba a 30.

El aceite en la Corona a 31, en Cartagena de 60 a 64, en Granada de 38 a 39, en Sevilla a 49 1/4, en Córdoba a 56.

Con grande actividad se continúan las obras de la fragata *Nuestra Señora del Carmen*, en el arsenal de Cartagena, cuyo buque quedará completamente forrado en cobre dentro de pocos días, y es lo mas probable que en el próximo setiembre baje de la grada en que se construye, y que antes de terminado el corriente año esté en disposición de prestar servicio.

El dique flotante de hierro que dentro de poco se recibirá en Cartagena para aquel arsenal, tiene 320 pies de eslora, 105 de manga y 48 de puntal del exterior. Para elevar el dique lleva a los máquinás de vapor de alta presión y de la fuerza de 24 caballos cada una de 12 pulgadas de diámetro en el cilindro y 18 de curso; cuyas máquinás dan un movimiento a cuatro bombas de 16 pulgadas de diámetro y 26 de golpe que lleva a cada banda.

La noticia que publicamos la semana pasada de haberse concedido los estudios de un ferro-carril de Madrid y Somosierra por Osma a Logroño, ha causado una gran alegría en todos los pueblos de la antigua y recta carretera de Francia, donde de siete diligencias diarias que la trasladaban, solo queda el coche correo a Burgos. Los moradores y vecinos agricultores de los contornos, que vendian sus propiedades a poco precio para acercarse a un ferro-carril, han susendido su traslación, y por el contrario la propiedad ha vuelto en estos ocho días a tomar un precio crecido con la esperanza de que se realice el referido trazado que debe unir varias provincias importantes a la capital de la Monarquía.

Hace pocos días que se presentó un hombre a un empleado en las obras del ferro-carril de Málaga, entregándole una carta en la que se le exigía cierta cantidad con amenazas de muerte, cuya carta dijo el portador que le habían dado mas de 40 hombres armados que había en una cueva. El alcalde de Penarrubia, acompañado de gente armada, reconoció la cueva y no halló nada, por lo que entró en sospechas de que el portador de la carta no había dicho verdad. Efectivamente, interrogado y estrechado confesó que él y otros eran los autores de ella quedando por lo tanto en poder de los tribunales.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 29. Anuncian algunos diarios que han salido de Roma nuevas expediciones; despues de un discurso pronunciado por el rey Francisco II en la villa Patrizi. Ha llegado aquí M. Benedetti, embajador francés.

Marsella 30. El «Diario de Constantinopla» asegura que la Puerta no abriga inquietud alguna respecto a Servia.

Londres 29. La Agencia Renter publica las siguientes noticias de Nueva York: Mister Lincoln en una proclama declara los Estados confederales en insurrección y considera como ilegales todas las relaciones comerciales entre los Estados Unidos y los separatistas, añadiendo que todas las mercancías que procedan de estas relaciones serán decomisadas.

Turin 29. La escuadra inglesa ha salido del puerto de Castellamare y ha ido mar adentro para seguir sus evoluciones.

CLAS DE MADRID DE AYER.

SOTILIZACION OFICIAL.		Cambios.	Observaciones.
5 contos al contado	40 1/2		
Id. a fin de mes	00-00		
5 dif al contado	4-80		
Id. a fin de mes	00-00		
Id. a fin de prox.	43-10		
Amort. de p. n.	100-00		
Id. de septiembre	00-00		
Personal	21-85		
De abril de 4000	96-00		
Idem de 2000	97-00		
De junio de 2000	96-50		
De agosto de 2000	101-00		
De julio de 2000	96-00		
De marzo de 2000	90-00		
Obras públicas	96-15		
Idem de Isabel II	100-00		
Oblig. del Estado	94-00		
Banco de España	300-00		

NOTICIAS.

Santos de hoy. — San Ramon Nonnato, San Hemeterio y San Celedonio, mártires.
Cantos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Cayetano, donde por la mañana se hará función a San Ramon, predicando en la misa mayor don Castor Compañia, y por la tarde en los ejercicios de la novena del Sagrado Corazon de María, D. Francisco Berrocal.
Continúa también la novena de Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian, serán oradores D. Pascual Marin y Candelado, por la mañana, y don Miguel Sanchez, por la tarde.
En las Saiesas nuevas dará principio a las cinco de la tarde una novena a los Sagrados Corazones de Jesús y de María; estará S. D. M. de manifiesto, y predicará D. Joaquín Corral.
También dará principio una novena a Nuestra Señora del Puerto, en su propia ermita, extra muros de esta corte; los ejercicios comenzarán a las seis y media, y durarán todos los días la plática D. Pablo Morso y Vivas.
En San Ignacio, Italianos, oratorios y bóveda de San Ginés, habrá ejercicios espirituales por la noche.
Al anochecer se cantará la salve con gran solemnidad en las iglesias de Santa María y Santa Isabel.
Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora del Amor Hermoso, en Santo Tomás.
Oratoria de la plaza. — Sermones: hoy. — Parada: Galicia.
Jefe de día: Señor coronel teniente coronel de cazadores de Barcelona don José García Velarde.
Visita de hospitales: Sagunto, tercer capitán.
Reconocimiento de provisiones: Sagunto, primer capitán.
El Triunfo gubernativo interin, Maldonado.
Llamamientos militares. — Por la secretaria del gobierno militar de esta plaza se llama a Eugenio Hernandez, por el Estado Mayor de la capitania general de Castilla a Nueva a Manuel Marquez, Fernanlez y por la fiscalia del Estado Mayor de la plaza a Antonio Rayo.
Paga. — La habilitacion de reemplazo anuncia que hoy cobrarán los primeros y segundos comandantes de esta situacion y el 1.º los coronales y tenientes coronales.
Llamamientos civiles. — Por la alcaldia de corrección de esta capital se cita a D. Miguel Sanchez Plazuelo, doña Francisca Bayon Dominguez, don Juan Cantero Lazo, doña Isabel de los Rios Lopez, D. Joaquín Martinez Muñoz, D. Angel Arcas Echevarria, don Tomás Arcas Rodriguez, D. Juan Arcos Rodriguez, D. Francisco Chacón Orta, D. Fernando Muñoz Abreu y doña María de la Luz Muñoz Abreu. Por la administración de Hacienda pública de esta capital a los herederos de D. Felipe Perez Villanar.
Salvadas. — Lo son y muy dignas de recompensarse con algunos dias de Saladero los entretenimientos que ya ree se dedican algunos chicos en la calle de Fuencarral en el trozo que media desde el Hospital al palacio del conde de Vistahermosa; consisten en poner lazos de noche a través de la calle para que tropiecen los transeuntes.
Obra artistica. — En vista de la general aceptación que ha merecido del

público la obra que publica el conocido artista Sr. Vauhalen, titulada *Paroma artístico universal*, dará una entrega cada mes. Tenemos a la vista la segunda que versa sobre antigüedades y costumbres egipcias; cuya serie es la que ahora está dando el Sr. Vauhalen; contiene cuatro lindas estampas; y representan: Las tres principales pirámides de Menfis. — Los restos de la colosal y deteriorada estatua de Memnon. — Las divinidades Isis y Osiris. — Y un traje real de Faraon perfectamente colorido a las medias tintas. Recomendamos al público esta científico-artística obra como digna de adquirirse.
Citaciones judiciales. — Por el juzgado del distrito del Norte, se cita a Matías del Campo, por el de Hacienda pública a Antonio Alonso, y a D. Enrique Gonzalez; por el del Mediodía a la persona a quien pertenecía ó hayan fulminado varios géneros ocupados a juana el día 8; por el del Prado, a doña Angela Sansa de Albert; por el Tribunal de Cuentas y última vez, a D. Manuel Hurtado de Mendoza, a D. Luis Antonio Itueda y a D. Fermín García Tejedor; y por el juzgado de Lavapiés, a D. Francisco Ceyanés.
Subastas. — El 30 de setiembre se verificará la de las obras necesarias en la casa núm. 3, calle de Lavapiés, en 1.440 rs., ante la administración principal de propiedades y derechos del Estado.
Defuncion. — Ha fallecido en esta corte doña María Magdalena de las Heras de Elizaga.
Temperatura. — Anteayer no obstante el bochornoso del día, bajó un poco el calor, y a pesar de haberse cubierto el cielo por la tarde, no cayó una gota de agua, despojándose completamente por la noche. El termómetro marcó como temperatura máxima a la sombra 29.4, y el centígrado 36.7; a las 6 de la noche 37.4, y la mínima 26.8 y 16.7. El cielo estuvo nubarrado y el viento fué vario. La evaporación consistió en 11.4 milímetros.
Ocurrencias de la capital. — El día 28 fué robada s varios géneros de un almaden de paños de la calle de la Aduana; pero habiéndose por lo su labor por los guardias del puesto de San Marcos, se devolvieron a su dueño los que se le ocuparon, poniéndole a disposición del juez competente. El mismo día se han puesto dos hombres en la cárcel a disposición del juez de las Maravillas; por haber encontrado en su casa, calle del Caballero de Gracia, 2.094 sellos de franqueo que resultaron falsos examinados por la fabrica. También hubo una riña en la calle de Atocha entre un cochero y un camarero, en la que resultó herido el primero. El agresor se puso a disposición del señor teniente de alcalde del Hospital.
Rectificación. — La Sra. D.ª Luisa Sanz de Vintagra, condesa de Torrijos, y viuda del ilustre general de este apellido, nos ha dirigido una atenta carta rogándonos se relliquemos la noticia que tomada de otro periódico, dimos en uno de los anteriores números incluyéndolo entre las personas que están ó han estado en el Hotel Español del boulevard Montmartre en París, a dos hijos del general Torrijos, a este general no se casó más que una vez, en el año de 1813, con la señora de quien

publica la obra que publica el conocido artista Sr. Vauhalen, titulada *Paroma artístico universal*, dará una entrega cada mes. Tenemos a la vista la segunda que versa sobre antigüedades y costumbres egipcias; cuya serie es la que ahora está dando el Sr. Vauhalen; contiene cuatro lindas estampas; y representan: Las tres principales pirámides de Menfis. — Los restos de la colosal y deteriorada estatua de Memnon. — Las divinidades Isis y Osiris. — Y un traje real de Faraon perfectamente colorido a las medias tintas. Recomendamos al público esta científico-artística obra como digna de adquirirse.
Citaciones judiciales. — Por el juzgado del distrito del Norte, se cita a Matías del Campo, por el de Hacienda pública a Antonio Alonso, y a D. Enrique Gonzalez; por el del Mediodía a la persona a quien pertenecía ó hayan fulminado varios géneros ocupados a juana el día 8; por el del Prado, a doña Angela Sansa de Albert; por el Tribunal de Cuentas y última vez, a D. Manuel Hurtado de Mendoza, a D. Luis Antonio Itueda y a D. Fermín García Tejedor; y por el juzgado de Lavapiés, a D. Francisco Ceyanés.
Subastas. — El 30 de setiembre se verificará la de las obras necesarias en la casa núm. 3, calle de Lavapiés, en 1.440 rs., ante la administración principal de propiedades y derechos del Estado.
Defuncion. — Ha fallecido en esta corte doña María Magdalena de las Heras de Elizaga.
Temperatura. — Anteayer no obstante el bochornoso del día, bajó un poco el calor, y a pesar de haberse cubierto el cielo por la tarde, no cayó una gota de agua, despojándose completamente por la noche. El termómetro marcó como temperatura máxima a la sombra 29.4, y el centígrado 36.7; a las 6 de la noche 37.4, y la mínima 26.8 y 16.7. El cielo estuvo nubarrado y el viento fué vario. La evaporación consistió en 11.4 milímetros.
Ocurrencias de la capital. — El día 28 fué robada s varios géneros de un almaden de paños de la calle de la Aduana; pero habiéndose por lo su labor por los guardias del puesto de San Marcos, se devolvieron a su dueño los que se le ocuparon, poniéndole a disposición del juez competente. El mismo día se han puesto dos hombres en la cárcel a disposición del juez de las Maravillas; por haber encontrado en su casa, calle del Caballero de Gracia, 2.094 sellos de franqueo que resultaron falsos examinados por la fabrica. También hubo una riña en la calle de Atocha entre un cochero y un camarero, en la que resultó herido el primero. El agresor se puso a disposición del señor teniente de alcalde del Hospital.
Rectificación. — La Sra. D.ª Luisa Sanz de Vintagra, condesa de Torrijos, y viuda del ilustre general de este apellido, nos ha dirigido una atenta carta rogándonos se relliquemos la noticia que tomada de otro periódico, dimos en uno de los anteriores números incluyéndolo entre las personas que están ó han estado en el Hotel Español del boulevard Montmartre en París, a dos hijos del general Torrijos, a este general no se casó más que una vez, en el año de 1813, con la señora de quien

PERDIDA. — Al anochecer del 27 se extravio en la Calle de Colón, un perro de caza, perdiguero, con dos manchas grandes en la cabeza de color de canela que le cobijan las orejas, y todo el con manchas pequeñas del mismo color. La persona que se sirva entregarlo en dicha calle, núm. 40, cuarto principal de la derecha, le dará una buena gratificación. (00, 00, 31, 1.º y 2.º)
EL DIA 27 SE PERDIÓ DESDE la calle de San Gregorio hasta el café de Bilbao una carta con un recibo dentro. La persona que la haya encontrado la presentará en la calle de San Gregorio, núm. 33, cuarto segundo, a D. Alonso, que le dará el halazgo.
BUENA OCASION. — Los aficionados a gangas no tienen más que ir el domingo por la hoy a la Ribera de Curtidores, número 4 (Rastró), en donde se encontrará un gran surtido de indianas y otros muchos géneros que se tratan de realizar.
LA NOCHE DEL 29 SE HA Extraviado una perra desde la Travesía de Moriana a la calle de Tudescos; blanca, con las orejas negras, y una pinta en el nacimiento del rabo, de esta inglesa; el que la entregue en la calle de la Aduana, núm. 9, tienda de encuadernador, se le dará una gratificación.
DE LUQUERIA. — LA DE París, que estaba en la calle del Arenal, núm. 12, se ha trasladado a la del Carmen, núm. 4, entresuelo. Lo que pone en conocimiento de las personas que gustan honrarlo con su asistencia, advirtiéndole que ha reservado un gabinete para teñir el pelo y elaborar el postizo.
MARCHA UNA FAMILIA Y MARCHA UN PISO principal en similes de lujo, y barato. No para juépedes.
Un matrimonio desea otro para estar como en familia. El piso está con que y en proporción barato.
Darán razón, Carmen, 4, portería (00 y 29)
COMPONEDORES DE HIERRO para cajas a 14 rs. Altos para estados de cuatro, cinco seis y ocho círculos, desde 20 rs. en adelante. Pinturas de muelle de todos tamaños a 4 reales por se. Jan. 13 por 12. Cintas para máquinas de imprimir. Prensas de imprimir nuevas y usadas, máquinas de tallar y to la clase de efectos para imprenta y encuadernación. Fundición ligada de Aguado calle de Pontones, núm. 31. (0.º, 0.º, 00 y 30)

PARA VALPARAISO
Saldrá de Málaga a mediados del mes próximo de setiembre la nueva y velera corbeta española *Heredia*, al mando del acreditado capitán D. Antonio Marquez. Los que deseen pasaje en dicho buque se servirán avistarse con los Sres. Orueja y Zuazubiscar, calle de la Montería, 51. (00, 00, 60, 00, 30, 31, 1.º y 2.º)
MR. LOUIS ERNEST, cirujano-dentista de París y Londres, premiado en las exposiciones de París y de Sevilla. Carretas, 8, principal, Madrid.
DIENTES Y DENTADURAS SIN RESORTES NI LIGADURAS. Sobrepujan en belleza a todo lo que se ha inventado en este género, facilitando la emisión de la palabra y la masticación, e imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla.
ESMALTE DE DIENTES CAREADOS. Operación para los dientes de delante, cuya ventaja excede a toda elogiación, pues con su ayuda es inútil la extracción de dientes.
SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia a Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: Valencia a Marsella, 32 horas, y Valencia a Oran, 65 horas. Consignatario en Valencia D. Emilio Ferrand, Mar, 96. Dirigirse en Madrid a los señores Viuda de Sava y compañía, calle de Alcalá, número 16. (M. y V.)
MANANTIAL DE CREDITO, asociacion mutua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés. Número de socios solidarios hasta hoy, 876. Capital responsable de los créditos concedidos, Rs. 21,687,736. Tipo del descuento NUEVE por ciento, con 112 por 100 comisión de caja. Administración, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la dirección.) 4, 6, 10, 13, 17, 20, 24 y 28.
REVOLVERS, GRAN SURTIDO. Almacén del Precio fijo, calle mayor, núm. 1. — (Ag. 0, 00, 00, 00, 0, 00, 00, 00, 00, 00, 31. — Set. 2, 1, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30. — Ocs. 2, 4, 6.)
CAM NOS DE HI RRO DEL NORTE. SECCION DE MADRID AL ESCORIAL. SERVICIO DESDE EL DIA 25 DE AGOSTO DE 1861. SALIDAS DE MADRID:
7 horas 10 minutos de la mañana. Tren misto regular.
9 30 idem. Misto de domingos y fiestas.
7 45 de la tarde. Misto de viajeros y diligencias.
8 30 idem. Tren misto regular.
SALIDAS DEL ESCORIAL:
5 55 de la mañana. Tren misto regular.
5 43 de la tarde. Misto de domingos y fiestas.
7 55 idem. Tren misto regular.
SALIDA DE VILLALBA:
7 15 de la mañana. Regular de viajeros y diligencias.
El tren que sale de Madrid a las 9 y 30 de la mañana, solo tendrá lugar los domingos y días de fiesta.
El tren que sale de Madrid a las 7 y 45 de la tarde, no tiene coches de tercera clase. Transporta únicamente diligencias y los viajeros de las mismas. Dicho tren va solo hasta Villalba.
El tren que sale del Escorial a las 5 y 15 de la tarde, solo tendrá lugar los domingos y días de fiesta.
El tren que sale de Villalba a las 7 y 15 de la mañana no tiene coches de tercera clase. Transporta únicamente diligencias y los viajeros de las mismas.
Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. — Editor D. Hilarión de Zuloaga.
Zarzuelas al vapor. — D. Eduardo Bordiu y Bolanger ha compuesto en tres meses cuatro zarzuelas y está concluyendo la quinta con el título de *La fragata Venus*. Las cuatro primeras que han sido ya entregadas al Sr. Salas se titulan *La manzana de la discordia*, *Mis amores*, *En mediando una mujer* y *Cafisa*.
Buena éxito. — El teatro mecánico, después de haber recorrido casi todas las provincias de España y Portugal, las islas Baleares, está ahora funcionando en Alicante con gran aceptación del público que acude a distinguirse y solazarse con las variadas vistas y escenas automáticas que aquel ofrece.
Compañía dramática italiana. — La dia son mayores los elogios que la prensa de Barcelona tributa a la compañía dramática italiana que actúa en uno de los teatros de aquella capital, y que en breve podremos juzgar, por estar contratada para un corto número de funciones en Madrid, según ya indicamos hace días.
Mejoras. — Las obras de la reforma del teatro de Sevilla se llevan a efecto con gran rapidez, y aun así se cree difícil que puedan estar terminadas para el día que estaba designado.
Zarzuela. — Casi todos los artistas que forman la compañía de zarzuela de Barcelona se encuentran ya en aquella ciudad, donde ha estado también el Sr. Gómez para dirigir y ensayar las producciones.
Billetes nullos. — La empresa del Eliseo nos ruega pongamos en conocimiento del público, que los billetes y programas que circulan por Madrid para dar una función en aquel local en el día de hoy, con pretexto de un beneficio, se han distribuido sin su asistencia, y por lo tanto son falsos, creyendo que está en el deber de denunciar este hecho, sin perjuicio de tomar la medidas convenientes para evitar tales abusos.
Cora ó la esclavitud. — Este es el título de un drama en cinco actos y siete cuadros estrenado últimamente en el teatro de Ambigu de París. El autor es Mr. Julio Barbier, y tiene por objeto combatir lo que no tiene partidarios, y por consiguiente no necesita defensa, que es la esclavitud.

ESPECTACULOS.

EL XILO-CORDEON, por el señor Whittone.
BINNION Y FULLER (parodia) por los elanos.
LA SENORA ADAMS ejecutará varios ejercicios en la cuerda, saltará varias telas y bailará llevando aludridas.
MR. HUBERT MEERS, ejercicios de caballo.
CARRERA OLIMPICA por el señor Adams sobre seis caballos.
LA CABALA DE BRONCE, por el Sr. Alfano.
Teatro de la Zarzuela. — (Compañía lírica española) Función extraordinaria para mañana sábado, a las ocho y media de la noche, a beneficio de D. Juan S. Ives.
Orden de la función. PRIMERA PARTE.
1.º Sinfonia.
2.º La zarzuela en un acto, titulada:
POR UN INGLÉS!
Desempeñada por la señora Rivas, y los señores Cubero, Arderius y Rochel.

SEGUNDA PARTE.
1.º Coro de la zarzuela titulada: *Una historia en un mesón*, cantado por el Sr. Callañaz y coro de hombres.
2.º Aria de la zarzuela titulada: *Cosado y soltero*, cantada por la señora Soriano.
3.º Duetto de la Zarzuela titulada: *Gó Blas*, cantado por los señores Obregon y Sanz.
4.º Duetto de la zarzuela titulada: *El tornero adu*, cantado por los señores Santamaría y Rivas.
TERCERA PARTE.
1.º Coro de la zarzuela titulada: *El diablo en el poder*, cantada por el Sr. Sanz y la Srta. S. Ives.
2.º *Romanza de la zarzuela* titulada: *El diablo en el poder*, cantada por el Sr. Lant.
3.º *Romanza de la zarzuela* titulada: *El diablo en el poder*, cantada por el Sr. Lant.
4.º El cuarteto, cancion compuesta y ejecutada por el Sr. Salas, con acompañamiento de piano.
5.º El duo de *Oello*, que en pa-

rodia cantan los Sres. Callañaz y Cuervo.
La zarzuela denominada *El caballo blanco*, bailada por la empresa los artistas de este teatro, para tomar parte en el beneficio que se anuncia, todos se han prestado a ello, gustosísimos, guiados por el mismo deseo que aquellos no movidos, de aliviar en lo posible la triste suerte de un compañero que se encuentra privado de poder ejercer su arte en algún tiempo, a consecuencia de haberse fracturado una pierna.
Siguen vendiéndose en la contaduría una a cuatro de la tarde, y de nueve a once de la noche, los billetes para esta función.
Circo de Price. A las ocho y media de la noche. — Función extraordinaria a beneficio de la señora Adams.
Teatro del Circo. Por fin se habrá este año compañía de versos en el teatro del Circo. Ajustada ya la distinguida primera actriz doña Paulina Andrés ha rotado su escritura con el Sr. Mill. y se va Valladolid al estreno del nuevo coliseo que inaugurará sus funciones a mediados de octubre.

rodia cantan los Sres. Callañaz y Cuervo.
La zarzuela denominada *El caballo blanco*, bailada por la empresa los artistas de este teatro, para tomar parte en el beneficio que se anuncia, todos se han prestado a ello, gustosísimos, guiados por el mismo deseo que aquellos no movidos, de aliviar en lo posible la triste suerte de un compañero que se encuentra privado de poder ejercer su arte en algún tiempo, a consecuencia de haberse fracturado una pierna.
Siguen vendiéndose en la contaduría una a cuatro de la tarde, y de nueve a once de la noche, los billetes para esta función.
Circo de Price. A las ocho y media de la noche. — Función extraordinaria a beneficio de la señora Adams.
Teatro del Circo. Por fin se habrá este año compañía de versos en el teatro del Circo. Ajustada ya la distinguida primera actriz doña Paulina Andrés ha rotado su escritura con el Sr. Mill. y se va Valladolid al estreno del nuevo coliseo que inaugurará sus funciones a mediados de octubre.